

**Verein der Freunde der Erwachsenenbildung im Weinviertel
besonders am Standort Schloss Großrußbach ¹**

c/o Bildungsakademie Weinviertel / Schloss Großrußbach, Schlossbergstraße 8, 2114 Großrußbach
www.bildungsakademie-weinviertel.at/vereinderfreunde ZVR: 698606682

Leitbild Entwurf ²

**„Zum Glauben braucht man Freunde“
Dr. Matthias Roch**

**Gemeinschaft ermöglichen
Gemeinschaft fördern
Gemeinschaft leben und weiterentwickeln
Gemeinschaft Raum geben und verwurzeln
Gemeinschaft gestalten und wirken lassen**

Unser Freundesverein **lebt Gemeinschaft** und arbeitet dafür, diese ständig **weiter zu entwickeln**. Wir fördern aktiv soziale Kontakte zum Beispiel durch gemeinschaftliches Singen, Tanzen und kreatives Gestalten, wie auch Pilgern, Wallfahrten und Reisen. Wir bieten Zugang zu Spiritualität, Kunst und Kultur.

Unser Freundesverein findet seine **Verwurzelung** im Schloss Großrußbach, als vorrangigen Ort für unsere Begegnungen. Dieser Standort soll wie in den letzten 70 Jahren eine „geistige und geistliche Heimat“ für das Weinviertel und darüber hinaus bleiben.

Unser Freundesverein **fördert** aktiv eine umfassende Erwachsenenbildung im Sinne eines lebensbegleitenden Lernens. Unsere bevorzugte Partnerin ist dabei die Bildungsakademie Weinviertel der Erzdiözese Wien, mit der Bibliothek und dem Bücherbus in Großrußbach.

Unser Freundesverein **ermöglicht** Begegnungen im Kreise Gleichgesinnter. Neben den vorrangig spirituellen (oder religiösen) Dimensionen soll die regionale Verbundenheit mit dem Weinviertel und ein gemeinsames Suchen nach Antworten auf die großen Fragen des Lebens (vgl. Kardinal König) gepflegt werden.

Unser Freundesverein möchte regionale Impulse **gestalten** und zur **Wirkung** bringen. Dabei sind wir gesellschaftspolitisch an der katholischen Soziallehre orientiert und sehen als bestens geeigneten Zugang zur überlebensnotwendigen Kreislaufwirtschaft eine ökosoziale Marktwirtschaft, die es immer wieder neu zu buchstabieren und zu konkretisieren gilt.

¹ Vorbehaltlich der Entscheidung über die Statutenänderung in der Generalversammlung

² Vorschlag / beschlossen im Vorstand am 22.9.2022